

Iglesia Parroquial de Geste

ACTOS PARROQUIALES

Martes.—Aniversario llano y diario de Misas, por el alma de Asunción Tarín Company, a expensas de su hija.

Miércoles.—La Dedicación de San Miguel, arcángel. Antes obligación, hoy devoción. Habrá Misa cantada.

Viernes.—Primeró de mes. Misa de Comunión general, y por la tarde, ejercicio con exposición, en sufragio de doña Amparo Peris Martí y a cargo de su esposo don Laureano Sánchez.

En este día comenzará el mes del **Rosario**, con la solemnidad de costumbre. Se encarece haya intenciones para ayuda, al menos, de los gastos de la cera.

Señor Vicario de semana, don Antonio Estivalis Alonso.

CURIOSIDADES

Año 1780.—Las campanas

En el año 1780 se fabricó el juego de las seis campanas que hay en la torre, las cuales se hicieron nuevas de cobre de «roseta» de Holanda y de estaño de Inglaterra. Se fabricaron en esta baronía en el «descubierto» de casa de Pascual Sanchis e Ibáñez, calle del Camino de Chiva, y su factor fué José Leonart, campanero de Valencia, por precio de nueve reales valencianos la arroba y los alimentos.

Pesan las seis, 360 arrobas campaniles de 30 libras la arroba. De éstas hay 290 de cobre y 70 de estaño. Se consumieron y desperdiciaron algunas arrobas, pues el total del cobre que se tomó asciende a 300 arrobas y 19 libras.

Las truchas se hicieron en esta baronía, de madera de carrasca, que los naturales habían ya dado de limosna a este fin.

Su factor fué Antonio Rubio, de Valencia, por precio de 505 reales, ali-

mentarle por todo el tiempo y pagarle los jornales de un oficial por un mes.

Los que herraron las truchas y campanas fueron Antonio y Vicente Company, hermanos y cerrejeros de Valencia, por precio de un real valenciano por libra de hierro y 100 arrobas de carbón. Se trabajaron casi todas en esta baronía y pesan todas 80 arrobas, 22 libras y 8 onzas.

La campana mayor

Esta campana, que se llama San Lucas, se fundió el día 17 de Junio, a las once de la mañana, y se subió a la torre el día 7 de Octubre por la mañana. Pesa, sin lengua, trucha ni hierros, 120 arrobas. Calculados los gastos de toda esta campana armada, es todo su coste, 1.376 reales y diez céntimos.

La segunda campana

Que se llama Nuestra Señora de la Soledad, se fundió el día 23 de Junio y se subió a la torre el día 3 de Octubre por la tarde. Pesa 90 arrobas. Calculados los gastos de esta campana armada, es todo su coste de 1.032 reales, siete céntimos y seis maravedices. Las familias de los Tarín y Sanchis pagaron el importe del metal de esta campana, que es de 830 libras.

La tercera campana

Que se llama Los Santos de la Piedra, se fundió el día 30 de Junio, y se subió a la torre el día 4 de Octubre por la tarde. Pesa 60 arrobas. Calculados los gastos de toda esta campana armada, es todo su coste de 688 reales y cinco céntimos. Lorenzo Suay, vecino de Valencia, y que tiene mucha hacienda en esta baronía y vive gran parte del año en ella, pagó el importe del metal de esta campana, que es de 540 reales.

(Se continuará.)